

El precio por litro de la leche cruda aumenta Bs 0,20

El precio de la leche cruda que es vendida a las industrias se incrementó en 0,20 bolivianos el litro, según una resolución biministerial de cumplimiento obligatorio para todas las empresas lácteas del país. El recojo del alimento debe realizarse de lunes a domingo, mientras que el costo del excedente será negociado.

La resolución biministerial 001/2017 fue gestionada entre el Ministerio de Desarrollo Productivo y el Ministerio de Desarrollo Rural y Tierras y está fechada con el primero de enero de este año, pero fue dada a conocer ayer por el presidente de la Federación de Productores Lecheros de Cochabamba (Feprolec), Jhasmany Medrano, y el presidente de la Brigada Parlamentaria de Cochabamba, Teófilo Vargas.

Con la nueva tarifa, en la zona uno —que comprende los departamentos de La Paz, Oruro y Potosí— el nuevo precio del litro de la leche cruda es de 3,35 bolivianos. En la zona dos —donde están los valles de Cochabamba, Tarija y Chuquisaca— la tarifa es de 3,30 bolivianos. En la zona tres —que comprende Santa Cruz, el trópico de Cochabamba, y el chaco Cruceño, Tarijeño y Chuquisaqueño— el precio es de 3,30 bolivianos.

El nuevo precio de la leche rige en toda la cuenca lechera del país y obliga a todas las industrias lácteas inscritas y no inscritas al fondo Proleche a recoger el producto de lunes a domingo. La industria lechera PIL, aún no emitió ningún pronunciamiento respecto a la nueva banda de precios.

Según Medrano, se trata de un incremento justo que el sector venía buscando desde hace meses. “El sector estaba a punto de morir, pero afortunadamente, con estas gestiones y este incremento de 20 centavos, se está logrando garantizar el tema de seguridad alimentaria para todos los bolivianos”, dijo.

Por su parte, Vargas advirtió que las normas emitidas por el Gobierno son de estricto cumplimiento. “Queremos indicar más que todo a la empresa PIL que en Bolivia toda ley, toda resolución, todo decreto se respeta”, afirmó.

Medrano afirmó que el nuevo incremento regirá hasta mayo y, posteriormente, buscarán otra negociación con el Gobierno y la Industria para definir nuevos precios.

Sobre la producción excedente

Según el presidente de la Federación de Productores Lecheros de Cochabamba (Feprolec), Jhasmany Medrano, la resolución 001/2017 establece que el precio de la producción excedentaria se negociará con la Industria en base a un análisis del precio internacional de la leche.

“El tema del excedente se va a determinar a través del precio internacional, ahora que ya ha subido, para establecer nuevas reglas del juego dentro lo que corresponde la banda de precios”, afirmó Medrano.

En Cochabamba, la producción excedente de leche supera los 70 mil litros diarios. Sin embargo, la industria PIL, en una declaración anterior, insistió en que Bolivia tiene el precio más elevado de la leche cruda en comparación con países vecinos.

En la región, el precio más alto de la leche es de 18 centavos de dólar, mientras que en Bolivia estaba a 44 centavos de dólar, según datos proporcionados por PIL Andina SA.

El Deber

Chía inyectó \$us 23 millones a noviembre de 2016

La chía es uno de los cultivos alternativos que se da en la agricultura del país, a noviembre de 2016 tuvo como impacto económico una inyección de \$us 23.577.766, de acuerdo con datos del Instituto Boliviano del Comercio Exterior (IBCE).

El reporte da cuenta, que desde enero a noviembre del año pasado Bolivia exportó 13.389.519 toneladas métricas de chía. Siendo Perú el principal comprador con 4.750.054 toneladas métricas.

De acuerdo con el IBCE, este volumen de divisas de la exportación de la chía representa el 0,5% del Producto Interno Bruto (PIB) del país, que a junio de 2016 alcanzó los \$us 33.238.209.767 millones.